

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

## Síntesis informativa

01 de marzo de 2025

### Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
LA RAZÓN	<a href="#">Rozones</a>	Pasos en el caso Iguala	Con la novedad de que el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum ha venido cumpliendo el compromiso que estableció con los padres de los normalistas de Ayotzinapa. Y es que resulta que ayer tuvo una nueva reunión con éstos en la que se dio a conocer la creación de un equipo que realizará investigaciones sobre la desaparición de los 43 más orientadas a los elementos científicos que a las meras declaraciones. Ayer por cierto se dio una señal relevante de que hay voluntad de seguir dando pasos para el esclarecimiento del caso, pues fuerzas federales llevaron a cabo <b>la detención en Iztapalapa de Martín Alejandro "N", alias Kamala, sobre quien pesan acusaciones de delincuencia organizada y desaparición forzada. Se informó que el sujeto declaró haber recibido instrucciones de El Choky para atacar a los alumnos de la Normal Raúl Isidro Burgos.</b>

### Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Otro equipo, para caso de los 43	<b>Nuevo equipo de investigación para el caso de los 43 de Ayotzinapa integró la presidenta Claudia Sheinbaum. Lo encabezan la Secretaría de Seguridad, de Omar García Harfuch, y la FGR, de Alejandro Gertz.</b> La mandataria lo informó a los padres de las víctimas, y les explicó que se apoyarán en tecnología y datos científicos.
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Impide tratado la pena capital	Hablando de Estados Unidos, resulta que está impedido de aplicar pena capital a los 29 capos que le envió el gobierno mexicano. <b>El Fiscal General de la República, Alejandro Gertz, explicó que un acuerdo internacional establece la imposibilidad de que se imponga a un criminal una pena inexistente en el país que los entrega, en este caso México.</b>
EL UNIVERSAL	<a href="#">Artículo</a> María Elena Morera	Nombres sin cuerpo y cuerpos sin nombre	<b>La crisis de desapariciones en México está directamente vinculada con la ola de violencias que azotan al país, impulsada por la expansión del crimen organizado; y la complicidad u omisión de las autoridades.</b> Miles de familias viven con el sufrimiento de no saber el paradero de uno o más de sus seres queridos.



## Síntesis informativa

01 de marzo de 2025

<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">Bajo Reserva</a></p>	<p>El gesto que tuvo EU con la Armada de México</p>	<p><b>El gobierno de Estados Unidos solicitó al gabinete de seguridad que el capo Rafael Caro Quintero fuera entregado a la agencia antidrogas, la DEA, por la Marina mexicana, dependencia que en la recaptura del llamado "Narco de Narcos" perdió a 14 elementos de sus fuerzas especiales.</b> Por ello, nos comentan, la Semar estuvo a cargo del traslado del sinaloense a Nueva York, en una aeronave Bombardier Challenger ANX-12, para completar la misión iniciada en julio de 2022, y a la vez rendir homenaje a su personal caído en el cumplimiento del deber. Nos aseguran que autoridades del vecino país no aceptaron que Caro Quintero fuera entregado por una dependencia de seguridad mexicana que no fuera la Marina Armada, que llevó al fundador del extinto Cártel de Guadalajara a la DEA, la cual ansiaba saldar la deuda del capo por el asesinato de su agente Enrique Camarena.</p>
<p>EXCÉLSIOR</p>	<p><a href="#">Frentes Políticos</a></p>	<p>Ley en mano</p>	<p>Sin jueces, sin largos procesos y con la ley en la mano, el gobierno mexicano decidió que la mejor forma de combatir el crimen es enviarlo en vuelo directo a EU. <b>Omar García Harfuch, titular de la SSPC, y Alejandro Gertz, fiscal de la República, defienden la maniobra como un acto de autoridad sin precedentes. Según afirman, no se trata de extradición, sino de un ejercicio soberano para garantizar la seguridad nacional y evitar liberaciones anticipadas.</b> El mensaje es que México no es tierra de impunidad y la cooperación binacional es clave. Lo que importa es que los delincuentes enfrenten a la justicia, aquí o allá.</p>
<p>EXCÉLSIOR</p>	<p><a href="#">Frentes Políticos</a></p>	<p>Aliados</p>	<p><b>México y EU inauguran una nueva etapa de cooperación en seguridad, basada en acciones concretas.</b> La extradición de 29 capos, incluidas figuras como Rafael Caro Quintero y Vicente Carrillo Fuentes, exlíder del Cártel de Juárez y hermano de Amado Carrillo, El Señor de los Cielos, demuestra el compromiso del gobierno mexicano con el combate al crimen organizado. La Casa Blanca reconoce el esfuerzo en el despliegue de la Guardia Nacional y la lucha contra el tráfico de fentanilo, mientras que el secretario de Estado, Marco Rubio, agradece la firmeza de México.</p>
<p>EXCÉLSIOR</p>	<p><a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias</p>	<p>Extradiciones a la carta</p>	<p><b>Omar García Harfuch, titular de la SSPC, dijo textual: "La decisión de entregar a estos 29 presos fue tomada en el gabinete de seguridad, de forma colegiada, en la cual no tuvo nada que ver la mandataria".</b> ¿No tuvo nada ver? ¿En serio? ¿No es ella la comandanta de las Fuerzas Armadas?, eso si, embarró a los jueces en la decisión de entregarlos a la Unión Americana: "El gabinete de Seguridad cuenta con información de que existía un riesgo de que algunos de estos objetivos solicitados por el gobierno de Estados Unidos fueran liberados o siguieran atrasándose sus procesos de extradición, derivado de acuerdos con algunos jueces que buscaban favorecerlos.</p>



## Síntesis informativa

01 de marzo de 2025

<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">El Caballito</a></p>	<p>Presumen acuerdo con mercados</p>	<p>Luego de que locatarios de los mercados públicos amenazaran con volver a salir a las calles de la Ciudad, ayer <b>la jefa de Gobierno, Clara Brugada, presumió que se llegó a un acuerdo con 300 de los 340 centros de abasto, para impulsar un programa de mejoramiento que incluye 13 acciones y una inversión de 240 millones de pesos</b>, esto sumado a la modificación en los lineamientos para la operación de los mercados, que se oficializaron la noche de este jueves. En este espacio, le dimos cuenta de que ante la inconformidad que habían mostrado los locatarios, fue el secretario de Gobierno, César Cravioto, quien tuvo que intervenir y calmar las aguas, tomando el tema bajo sus riendas. Así que tal parece que su trabajo rindió frutos.</p>
<p>LA RAZÓN</p>	<p><a href="#">Rozones</a></p>	<p>"No sería correcto"</p>	<p>Y fue el diputado Ricardo Monreal quien planteó que no sería correcto que su hermano Saúl, actual senador por Morena, sustituyera a su otro hermano, David, en la gubernatura de Zacatecas. "Él (Saúl) quiere, pero la gente decide, y la reforma constitucional es la que va a definir. Yo voy a apoyar la Constitución y la ley. En lo personal, mi decisión íntima es que no sería correcto que él sustituyera a su hermano", sostuvo el coordinador de los diputados de Morena. <b>La reforma contra el nepotismo que propuso la Presidenta Claudia Sheinbaum se encuentra en San Lázaro y se verá la próxima semana qué tanto es arropada por los legisladores del guinda y sus aliados del PVEM y el PT.</b> Pueden ocurrir, por lo pronto, dos cosas, nos comentan: que se avale la minuta que mandó el Senado, en la que se pospone la entrada en vigor de las medidas antinepotismo hasta 2030, o si se toma el planteamiento original de que se aplique desde la elección de 2027. Pendientes.</p>
<p>REFORMA</p>	<p><a href="#">Linotipia</a> Peniley Ramírez</p>	<p>Los extraditables</p>	<p>La propuesta llegó al gabinete de seguridad a inicios de 2023. En ese momento, había pasado una década desde los arrestos de Miguel Treviño, "Z-40", y Omar Treviño, "Z-42". México no lograba extraditarlos. Consegúan amparos, suspensiones, aplazamientos. Y mientras, traficaban y dirigían operaciones violentas desde la cárcel. Entonces, llegó al <b>gabinete de seguridad una nueva consideración jurídica: si se argumenta que un criminal amenaza la seguridad nacional de México, se le puede "trasladar" a EU, al margen de su proceso de extradición.</b></p>



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC